



Die Musikschule Landquart und Umgebung in Zeiten zu Corona

Aktuelle Lage – Fernunterricht an der MSLU

Aussergewöhnliche Situationen fordern kreative Lösungen – so ist auch die MSLU seit Montag, 23. März 2020 auf «Fernunterricht» umgestiegen. Durch die hohe Einsatzbereitschaft und Flexibilität der Lehrpersonen, konnte die Umstellung innerhalb einer Schulwoche umgesetzt werden. Ein grosses Dankeschön gilt auch allen Eltern und Erziehungsberechtigten, die Ihre Kinder mehr denn je beim Lernen und Üben unterstützen und die technischen Mittel zur Verfügung stellen.

Der Fernunterricht wird von den Schülerinnen und Schülern rege genutzt. Ob live via Videochat oder als Aufnahme per Nachricht – das «Digital Learning» erhält viel positives Feedback. Auch für die Schulleitung ist klar; aus dieser Zeit des Onlineunterrichts kann sehr viel mitgenommen werden. Durch den ständigen Austausch zwischen Schülern und Lehrern kann eine umfassende Betreuung gewährleistet werden. Und nicht nur das Lernen steht im Fokus – auch ist das gemeinsame Musizieren eine geschätzte Form um diese doch schwierigen Zeiten, gemeinsam zu überstehen.

Ausblick Schuljahr 2020/21

Virtuelle Instrumentenvorstellung

Jedes Jahr im Frühling ist es so weit: Die MSLU öffnet Ihre Türen für Sie! Aus den Zimmern erklingen die Töne der unterschiedlichsten Instrumente. Von einem lauten Schlagzeug bis hin zur leisen Violine; die Auswahl an Musikinstrumenten ist gross und jedes Instrument spricht für sich. Da fällt es nicht leicht, sich für ein Instrument zu entscheiden.

Als Unterstützung bei der Entscheidung, welches Instrument denn nun das Richtige ist, sollte wie jedes Jahr der «Tag der offenen Türe» dienen. In diesem Jahr müssen jedoch Tür und Tor zur MSLU geschlossen bleiben. Doch haben Sie keine Angst – die MSLU hat auch hier eine kreative Lösung gefunden.

Um Gross und Klein bei der Instrumentenfindung zu unterstützen, hat die MSLU das Projekt «virtuelle Instrumentenvorstellung» lanciert. Auf der Website der MSLU finden Sie nun zu fast jedem Instrument ein Video, in dem die Lehrpersonen oder die Schüler persönlich das Instrument präsentieren. Entdecken Sie selbst: <https://mslu.ch/virtuelle-instrumentenvorstellung>

Für eine umfassendere oder ganz individuelle Unterstützung bietet die MSLU auch gerne telefonische Beratungen oder Schnupperstunden via Videochat an. Alle Infos finden Sie unter www.mslu.ch

Vielfältiges Angebot

Das Angebot an der MSLU richtet sich an Kinder, Jugendliche und Erwachsene aus den Verbandsgemeinden Maienfeld, Fläsch, Jenins, Malans, Landquart, Igis, Mastrils, Zizers, Trimmis und Untervaz. Das Angebot reicht von dem Erlernen eines Instruments bis hin zu Ballettunterricht. Ab dem Schuljahr 2020/21 sind ausserdem auch einige neue Angebote dabei.

Tanzen

Neu im Programm steht das «Mini / MaPa», ein Kurs bei dem die junge, engagierte Ballettlehrerin Frau Robina Steyer, Mamis und Papis mit ihren Kindern tanzen lässt. Das Angebot richtet sich an Kinder im Vorschulalter. Dabei werden einfache Bewegungsabfolgen und rhythmische Übungen erlernt sowie frei improvisiert – im Fokus steht der gemeinsame Spass und ein gefördertes Gemeinschaftsgefühl.

Singen

Und für alle die doch lieber das Instrument nutzen und fördern möchten, welches man immer dabei hat – die eigene Stimme – könnte das Eltern-Kind-Singen «Firlifitz» das Richtige sein. Das Angebot richtet sich an Eltern mit Kleinkindern bis 4 Jahre und wird von Frau Catrina Juon geleitet.

Musizieren

Beginnend mit dem 2. Kindergarten, können Kinder der Verbandsgemeinden, das Angebot der Musikalischen Früherziehung und der Musikalischen Grundschule nutzen. Der Unterricht soll die Schülerinnen und Schüler während zwei Schuljahren optimal auf das Erlernen eines Instruments vorbereiten. Hier wird gebastelt und gesungen und gemeinsam in die Welt der Musik hineingehorcht. Das Angebot umfasst ein Schuljahr Musikalische Früherziehung und ein Schuljahr Musikalische Grundschule und findet wöchentlich im Rahmen des Angebots der Volksschule statt. (Leider können aufgrund der Schulschliessungen momentan keine Angaben zu künftigen Schnupperstunden gemacht werden.)

Besuchen Sie die Website unter www.mslu.ch und lassen Sie sich selbst von der Vielfalt der Angebote überzeugen. Denn hier, ist bestimmt für jeden was dabei!

Denken Sie, liebe kleine und grosse Musikfreunde, an die

An- und Abmeldefrist vom 31. Mai 2020!

Rückblick / Ausblick Jubiläum 30 Jahre MSLU

Im Schuljahr 2019/20 feiert die Musikschule Landquart und Umgebung ihr über 30-jähriges Bestehen. Das Jubiläumsjahr wurde bis anhin ausgiebig gefeiert – von Auftritten am Herbstmarkt Landquart und Zizers, sowie am Weinfest Malans, über kleinere und grössere Konzerte, war alles mit dabei. Persönliches Highlight der Schulleiterin Susanne Rechsteiner war jedoch das grosse gemischte Jubiläumskonzert vom 15. Februar 2020, welches im Forum im Ried Landquart über die Bühne ging. Dabei war unter anderem auch ein grosser gemischter Kinderchor, zusammengesetzt aus dem Schülerchor Jenins, der Stimmwerkbande Chur und dem MSLU-Cantolini Kinderchor.

Das zweite grosse Jubiläumskonzert «Karneval der Tiere» vom 16. Mai 2020 wurde aufgrund der aktuellen Lage auf den Samstag, 13. März 2021 verschoben. Die MSLU freut sich schon jetzt auf einen gelungenen Abend.

Text: Laura Massera